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Ortsteilrat Alach Erfurt, 26.03.2025 

OR ALA/003/2025  
 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Alach am 25.03.2025 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, Steinweg 3, 99090 Erfurt-

Alach  

Beginn:  

 

18:00 Uhr 

Ende: 

 

19:40 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Blasse 

Schriftführer/in: Frau Lange 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

 3. Ortsteilbezogene Themen  

 3.1. Umsetzung der Straßenreinigungssatzung - Gespräch mit 

Fachamt 

 

 3.2. Gespräch mit der Fraktion CDU zu Schwerpunkten des 

Ortsteiles Alach/Schaderode 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

 5. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

25.02.2025 

 

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

 7. Vorberatung von dringlichen Entscheidungsvorlagen des 

Stadtrates und von Ausschüssen 

 

 8. Beteiligung des Ortsteilrates  

 9. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Der Ortsteilbürgermeister eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und fristgemäße 

Ladung der Ortsteilratsmitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

Es wird darauf hingewiesen, dass die Niederschrift der nichtöffentlichen Sitzung vom 

25.02.2025 während der Sitzung zur Einsichtnahme in Umlauf gegeben wird. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Es liegen keine Änderungsanträge vor, somit wird nach der vorliegenden Tagesordnung 

verfahren. 

 

 3. Ortsteilbezogene Themen  

 3.1. Umsetzung der Straßenreinigungssatzung - Gespräch mit 

Fachamt 

 

   

Leider ist zum Thema der Straßenreinigung und des Winterdienstes kein Vertreter des zu-

ständigen Sachgebiets anwesend. Der Ortsteilrat nimmt dies mit Bedauern zur Kenntnis 

und bedauert die fehlende Möglichkeit, wichtige Fragen und Anregungen zu diesem The-

ma zu besprechen. Zur nächsten Sitzung am 13. Mai 2025 wird das Fachamt erneut einge-

laden, um die offenen Punkte zu klären. 

 

 3.2. Gespräch mit der Fraktion CDU zu Schwerpunkten des 

Ortsteiles Alach/Schaderode 

 

   

Zur heutigen Sitzung begrüßt der Ortsteilbürgermeister einen Vertreter der CDU-Fraktion 

der Stadtverwaltung. Im Hinblick auf die Anliegen des Ortsteilrats Alach werden folgende 

Punkte durch den Ortsteilbürgermeister und den Ortsteilrat angesprochen: 

 

🔴 Schulneubau in Alach 

Der Neubau der Grundschule in Alach ist ein zentrales Thema für die Zukunftsfähigkeit 

unserer Bildungsinfrastruktur. Der wachsende Bedarf an Schulplätzen im Ortsteil sowie in 

den angrenzenden Ortsteilen erfordert dringend eine Erweiterung der schulischen Kapazi-

täten. Der Ortsteilrat setzt sich daher aktiv für eine zügige Umsetzung des Neubaus ein, 

um den Kindern in der Region ein zeitgemäßes und bedarfsgerechtes Bildungsumfeld zu 

bieten. 

 

Verschiebung des Schulneubaus – Fehlende Initiative der Stadt 

Leider wurde der Neubau der Grundschule in Alach immer wieder verschoben. Trotz mehr-

facher Anfragen und der klaren Notwendigkeit, die Schule zu modernisieren und auszu-

bauen, gab es bislang keine signifikanten Fortschritte von Seiten der Stadtverwaltung. 

Dies führt zu erheblichen Bedenken im Ortsteilrat. 
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Unzureichende Klassengrößen – 2-Zügigkeit als Mindestanforderung 

Eine der größten Herausforderungen im aktuellen Schulsystem ist die Klassengröße. Im 

Ortsteilrat herrscht Einigkeit darüber, dass eine 2-Zügigkeit der Grundschule erforderlich 

ist, um den Bedarf der wachsenden Schülerschaft zu decken. Eine einzügige Schule ist aus 

Sicht des Ortsteilrates nicht mehr tragbar. 

 

Sanierungsstau – Dringende Notwendigkeit von Investitionen 

Neben dem Neubau ist auch der Sanierungsstau an der bestehenden Schule ein dringendes 

Thema. Viele Gebäudeteile sind veraltet und entsprechen nicht mehr den heutigen Sicher-

heits- und Qualitätsstandards. Die Renovierungsarbeiten an den maroden Schulgebäuden 

sind längst überfällig und müssen parallel zum Neubauprojekt vorangetrieben werden. 

 

Befürchtungen über eine einzügige Schule 

Der Ortsteilrat äußert deutliche Befürchtungen, dass die Stadt nur eine einzügige Schule 

bauen könnte, was angesichts der demografischen Entwicklung und des steigenden Schü-

leraufkommens nicht ausreichend wäre. Eine solche Lösung würde die langfristigen Bil-

dungsbedürfnisse der Region nicht befriedigen und die bestehende Überlastung der 

Schulplätze noch weiter verschärfen.  

 

Verbindliche Zusage und Zeitplan für den Neubau 

Um Klarheit zu schaffen und eine zügige Umsetzung des Projektes sicherzustellen, fordert 

der Ortsteilrat von der Stadtverwaltung eine verbindliche Aussage zum Thema Schulneu-

bau. Insbesondere wird ein detaillierter Zeitplan verlangt, der die verschiedenen Phasen 

des Projekts umfasst. 

 

🔴  Spielplatz Schaderode  

Der Ausbau und die Verbesserung der Spielplatzsituation in Schaderode sind für die Fami-

lien im Ort von großer Bedeutung. Der Ortsteilrat setzt sich intensiv für die Schaffung einer 

geeigneten Spielmöglichkeit ein und bittet um Unterstützung bei der Umsetzung entspre-

chender Maßnahmen. Leider gibt es bisher seitens des Garten- und Friedhofsamtes noch 

keine konkreten Planungen oder durchgeführten Schritte, um den Spielplatz in Schaderode 

zu gestalten. 

Das zuständige Fachamt informiert, dass aufgrund der Vielzahl von Anfragen und noch 

offenen Projekten im Bereich der Spielplatzgestaltung in der gesamten Stadt die Neupla-

nung des Spielplatzes in Schaderode momentan nicht die notwendige Priorität erhält. Die-

se Tatsache führt dazu, dass das Vorhaben im Vergleich zu anderen dringlicheren Maß-

nahmen derzeit noch nicht weiter vorangetrieben werden konnte. 

 

🔴  Änderung der Klarstellungssatzung  

Im Hinblick auf die Klarstellungssatzung bittet der Ortsteilrat um eine Überprüfung und 

gegebenenfalls eine Anpassung der bestehenden Regelungen, um sicherzustellen, dass 

diese den aktuellen Anforderungen und Bedürfnissen des Ortsteils gerecht werden. In die-

sem Zusammenhang wird auf das mögliche Baugebiet „An der Nesse“ Bezug genommen, 

welches künftig als Innenbereichsfläche betrachtet werden könnte. 
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Bezugnehmend auf die Drucksache 0375/22 zum Bebauungsplan ALA518 „Alach, An der 

Nesse“, dass gemäß der heutigen Aussage des Ortsteilbürgermeisters die Aufhebung des 

Aufstellungsbeschlusses nicht weiter vertagt werden soll.  

 

 

 

🔴  Straßenreinigungssatzung 

Der Ortsteilrat zeigt sich zunehmend unzufrieden mit der aktuellen Umsetzung der Stra-

ßenreinigungssatzung, da verschiedene Aspekte zu Unklarheiten und Unzufriedenheit in 

der Bevölkerung führen. Ein besonders häufig genanntes Beispiel ist die Salomonsborner 

Straße. Diese Straße weist in weiten Teilen keine Straßenborde auf, was es unmöglich 

macht, eine Kehrmaschine einzusetzen. Dennoch sind die Grundstückseigentümer ver-

pflichtet, die Straßenreinigungsgebühren zu zahlen, was zu einer als ungerecht empfunde-

nen Belastung führt. 

Der Ortsteilrat fordert daher eine Überarbeitung der Satzung, um die unterschiedlichen 

Gegebenheiten in den Straßen besser zu berücksichtigen und eine gerechtere Gebührenre-

gelung zu schaffen. 

 

🔴  Stützpunktarbeiter des Garten- und Friedhofamtes 

Der Ortsteilrat äußert Kritik an den derzeitigen Zuständigkeiten der Stützpunktarbeiter in 

den Ortsteilen, da diese als stark eingeschränkt wahrgenommen werden. Diese begrenzte 

Handlungsfähigkeit erschwert es den Stützpunktarbeitern, auf die spezifischen Bedürfnis-

se und Anforderungen der jeweiligen Ortsteile effektiv einzugehen. Darüber hinaus wird 

bemängelt, dass die Nachbesetzung der offenen Stellen nicht in dem erforderlichen Maße 

erfolgt. Es fehlt an einer kontinuierlichen und stabilen Personalbesetzung, um eine lang-

fristige und nachhaltige Unterstützung der Ortsteile zu gewährleisten. 

 

Abschließend wird durch den Ortsteilrat Alach nochmals betont, wie wichtig es ist, dass 

die Ortsteilräte aktiv in die Entscheidungsprozesse und Belange der jeweiligen Ortsteile 

einbezogen werden.  

Zur Ortsteilratssitzung am 13.05.2025 soll dann die Fraktion SPD der Stadtverwaltung ein-

geladen werden. Auch hier soll die Themen "Schulneubau", "Spielplatz Schaderode" und 

"Änderung der Klarstellungssatzung" besprochen werden. 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Der Bedarf einer Einwohnerfragestunde ist nicht gegeben. 

 

 5. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

25.02.2025 

 

   

Zur Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortsteilrates Alach werden keine Einwen-

dungen erhoben. 

 

Beschluss: 

Die Niederschrift der Ortsteilratssitzung vom 25.02.2025 wird bestätigt. 

bestätigt Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen zur Beschlussfassung vor. 

 

 7. Vorberatung von dringlichen Entscheidungsvorlagen des 

Stadtrates und von Ausschüssen 

 

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen des Stadtrates und von Ausschüssen zur 

Behandlung im Ortsteilrat vor. 

 

 8. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

Es liegen keine Sachverhalte zur Beteiligung des Ortsteilrates vor. 

 

 9. Informationen  

   

Nachleuchtende Markierung auf dem Radweg zwischen Alach und Bindersleben 

Es wurde festgestellt, dass sich die nachleuchtende Markierung auf dem Radweg zwischen 

Alach und Bindersleben ablöst und dadurch die Sichtbarkeit und Sicherheit für Radfahrer 

beeinträchtigt ist. Aus diesem Grund wird das Tiefbau- und Verkehrsamt gebeten, die Mar-

kierung zu prüfen und entsprechende Maßnahmen zu ergreifen. 

 

Ersatzbepflanzung in der Schaderodaer Straße  

In der Schaderodaer Straße fehlen nach wie vor einige Bäume, deren Ersatzbepflanzung 

bislang noch nicht erfolgt ist. Der Ortsteilrat bittet daher um Klärung, wann die Nach-

pflanzung der Bäume vorgesehen ist. 

 

 

  

gez. Rainer Blasse gez. Heike Lange 

Ortsteilbürgermeister/in Schriftführer/in 
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